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<< ll lui faudra du courage >>

Quel bilan tirez-vous du quinquennat de François
Hollande surla défense ?
« C'est un bilan mitigé. Ce quinquennat a suremployé
son outil militaire pour un bénéfice stratégique particu-
lièrement limité. Il a engagé I'armée sur de si nombreux
théâtres que cela a conduitàun saupoudrage des efforts
et des moyens. Au fond, I'armée française a été engaçe
de manière réactive sansterminer, comme au Mali. On
n'a jamais eu une armée française dans un état aussi

déplorable, un tel état de délabrement. Ce n'était pas

mierx sous Nicolas Sarkozy, mais ce qui est nouveau,
c'estl'ahtagonisme entre l'emploi des troupes et Ie finan-
cement qui n'a cessé de baisser jusqu'en 2015: Les ar-
mées sortent éreintées de ce quinquennat. »

Quel est le moral des troupes ?
« Faible. Celui des troupes engagées est plus élevé, puis-
qu'ils font leur métier, et ce sont eux qui bénéficient des

capacités militaires. Dès qu'ils
rentrent dans leur gamison, ils se

rendent compte du délabfe-
ment... Un réinvestissement
massif est nécessaire, la France
devra faire un effort considérable.
C'est en tant que commercial que

fean-Yves Le Drian a été bon,
mais cela a caché toutle reste. »

Quelle ligneva suivre Emmanuel Macron ?
« Il doit se tenir à l'engagement qu'il a pris : le budget de
l' arméeà2'lo,mais pas en 2025, comme il I'a préw. Avec
en tête, l'idée que l'utilisation des forces arméesva forcé-
ment croître. Il faut rebâtir I'outil et se doter dune gran'
de stratégie, au Sahel et dans le nord de l'Afrique noire. Il
lui faudra du courage. . . etfaire des économies ailleurs.,
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